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Aos três dias do mês de dezembro de dois mil e dezenove, às oito horas e trinta e nove 1 
minutos, reuniu-se o Conselho de Unidade do Instituto de Ciências Biológicas e da Saúde 2 

(ICBS), em sessão ordinária, na sala 34 do prédio principal do Instituto de Ciências 3 
Biológicas e da Saúde, da Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro, sob a Presidência da 4 

Diretora, Professora Solange Viana Paschoal Blanco Brandolini, conforme circular nº 5 
15/ICBS/2019, de 31 de outubro de 2019, com a seguinte pauta: 1. Informes; 2. Apreciação 6 

da ata nº 384/CONSUNI-ICBS; 3. Processo 23083.037053/2019-27. DeptAnatAH - 7 
Progressão Funcional para Professor Associado II do Professor Marcelo Abidu Figueiredo; 4. 8 

Processo 23083.037381/2019-23. DeptAnatAH - Progressão Funcional para Professor 9 
Associado II do Professor Helcimar Barbosa Palhano; 5. Proposta de cronograma para 10 

reuniões ordinárias do CONSUNI/ICBS; 6. Apresentação do Relatório de Gestão ICBS/2019 11 
(prévia); 7. Assuntos gerais. Encontravam-se presentes os Conselheiros: André Luiz da Silva 12 

Mendes, Chefe do Departamento de Anatomia Animal e Humana; Aurino Florencio de Lima, 13 
Chefe do Departamento de Entomologia e Fitopatologia; Carlos Antonio Inácio, Coordenador 14 

da Pós-graduação em Fitossanidade e Biotecnologia Aplicada; Claudia Maria Xavier Faria, 15 
Representante dos Técnicos administrativos; Denise Monnerat Nogueira, Vice-chefe do 16 

Departamento de Genética; Emerson Lopes Olivares, Vice-Coordenador Programa 17 
Multicêntrico de Pós-Graduação em Ciências Fisiológicas; Francisco Gerson Araújo, 18 

Coordenador do Programa de Pós-graduação em Biologia Animal; Michele Porto Marassi, 19 
Vice-chefe do Departamento de Ciências Fisiológicas; Nidia Majerowicz, Coordenadora do 20 

Curso de Ciências Biológicas; Norma Aparecida dos Santos Almeida, Coordenadora do 21 
Programa de Pós-Graduação em Ciências Fisiológicas; Patrícia Fampa Negreiros Lima, Vice-22 

chefe do Departamento de Ciências Farmacêuticas; Rafael Ribeiro Pimentel, Chefe do 23 
Departamento de Botânica; Rosa Maria Marcos Mendes, Chefe do Departamento de Biologia 24 

Animal; Sharon Santos de Lima, Representante dos Docentes e Yara Peluso Cid, Vice-25 
coordenadora do Curso de Farmácia. Verificada a existência de quórum regimental, a Senhora 26 

Presidente declarou aberta a sessão, agradecendo a presença de todos, informando também 27 
que a Vice-Diretora não pôde participar da reunião por motivo de saúde. Em seguida, 28 

solicitou autorização para inclusão na pauta do Processo 23083036950/2019-13. Concurso 29 
Público do Magistério Superior do ICBS/DENF, na Área de Fitopatologia, destacando que se 30 

tratava de homologação da aprovação ad referendum. Com o que todos concordaram. Após, 31 
deu início à ordem do dia. 1. Informes. A Presidente informou que deixaria os informes para 32 

o final da reunião, juntamente com assuntos gerais. 2. Apreciação da ata nº 384/CONSUNI-33 
ICBS. Seguindo metodologia para a revisão, o arquivo com a ata da 384ª reunião do 34 

CONSUNI/ICBS, realizada no dia 04/11/2019, foi projetado para leitura e correções. Sendo 35 
aprovada por unanimidade. 3. Processo 23083.037053/2019-27. DeptAnatAH - Progressão 36 

Funcional para Professor Associado II do Professor Marcelo Abidu Figueiredo. A 37 
Presidente leu o processo informando todos os dados e demais documentos pertinentes. 38 

Contudo, informou que o parecer não estava de acordo com o modelo aprovado pelo 39 
Conselho e desculpou-se por não ter verificado antes da inclusão na pauta. Dessa forma, o 40 

processo foi retirado de pauta e deverá retornar ao Departamento para adequação do parecer 41 
da comissão. 4. Processo 23083.037381/2019-23. DeptAnatAH - Progressão Funcional 42 

para Professor Associado II do Professor Helcimar Barbosa Palhano. A Diretora 43 
informou que esse processo se encontrava na mesma situação do processo anterior. Sendo 44 

também retirado de pauta e deverá retornar ao Departamento para adequação do parecer da 45 
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comissão. 5. Proposta de cronograma para reuniões ordinárias do CONSUNI/ICBS. A 46 
Presidente apresentou como sugestão para aperfeiçoar as reuniões, que fosse estabelecido um 47 

“teto” de duas horas para a realização das reuniões. Propondo o início das reuniões às 9h e 48 
14h, respectivamente com a alternância manhã e tarde. A conselheira Nidia Majerowicz 49 

corroborou que a reunião deveria ser padronizada, porém ocorrerão situações que exigirão 50 
mais tempo, como discussões polêmicas, por exemplo. A Presidente reiterou a importância de 51 

que seja atendido o horário estipulado para o início das reuniões e que os conselheiros sejam 52 
mais objetivos em suas explanações. A conselheira Rosa Maria Marcos Mendes concordou 53 

que a reunião deverá ser mais concisa. O conselheiro Aurino Florencio de Lima relatou sobre 54 
processos que demandam maior tempo para discussão por sua complexidade, sendo difícil a 55 

apreciação em pouco tempo. Cita também a falta de quórum, que dificulta a resolução dos 56 
temas propostos em tempo hábil, exemplificando que os conselheiros não podem faltar por 57 

motivos indevidos, com exceção aos previstos regimentalmente. A Presidente após os relatos, 58 
disse que não havia nenhuma pretensão de cercear o direito à voz dos conselheiros, que a 59 

exemplo de outros institutos, estava apenas buscando otimizar o tempo de todos, o que 60 
poderia inclusive se refletir em maior frequência às reuniões. Indagada pela conselheira Nidia 61 

Majerowicz, sobre o tempo de duração das reuniões dos Conselhos Superiores, a Presidente 62 
respondeu que são quatro horas, destacando que nesses conselhos o número de conselheiros é 63 

maior. A conselheira Rosa Maria Marcos Mendes comentou sobre o tempo gasto com a 64 
leitura e correção da ata. Sugerindo que a ata fosse encaminhada e que na reunião fossem 65 

apresentadas somente as alterações. Com o que todos concordaram. A Presidente encaminhou 66 
para votação a alteração ou manutenção do horário para início das reuniões. Em votação, 67 

deliberou-se por continuar com o horário que vem sendo praticado para as reuniões e com a 68 
duração de até quatro horas, de acordo com a pauta. Em seguida, foi definido o cronograma 69 

de reuniões do Conselho para 2020: 13 de janeiro (13h:00); 11 de fevereiro (8h:00); 11 de 70 
março (13h:00); 16 de abril (8h:00); 15 de maio (13h:00); 15 de junho (8h:00); 14 de julho 71 

(13h:00); 12 de agosto (8h:00); 17 de setembro (13h:00); 16 de outubro (8h:00); 16 de 72 
novembro (13h:00) e 01 de dezembro (8h:00). Após votação, o calendário de reuniões 73 

ordinárias foi aprovado por unanimidade 6. Apresentação do Relatório de Gestão 74 
ICBS/2019 (prévia). A Presidente informou que estava apresentando uma prévia do Relatório 75 

de gestão (2019) e do Planejamento para 2020, pois em função de várias outras atividades, 76 
precisaria de mais tempo para conclusão e que por isso os documentos não seriam 77 

encaminhados para votação, nessa reunião. A inclusão na pauta era apenas para dar uma 78 
satisfação ao Conselho, pois para além de ser uma obrigação imposta pelo Regimento Geral 79 

da UFRRJ, trata-se de um compromisso moral assumido pela Diretoria. Comprometendo-se 80 
em encaminhar os documentos finalizados para apreciação na próxima reunião, que deverá ser 81 

realizada em janeiro de 2020. Os conselheiros Nidia Majerowicz, Francisco Gerson Araújo, 82 
André Luiz da Silva Mendes corroborados por outros conselheiros, sugeriram a criação de 83 

laboratórios Multiusuários, a fim de aperfeiçoar/otimizar sua utilização, melhorar a 84 
socialização entre os departamentos, dentro outros aspectos positivos. O conselheiro André 85 

Luiz da Silva Mendes salientou que alguns espaços podem ser utilizados por todos, porém 86 
existem espaços destinados a determinadas atividades, como as específicas de Pós-graduação, 87 

por exemplo. A Presidente concordou com os conselheiros e disse que essa sugestão poderia 88 
ser incluída no planejamento para 2020. 7. Processo 23083036950/2019-13. Concurso 89 

Público do Magistério Superior do ICBS/DEnF, na Área de Fitopatologia. A Presidente 90 
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relatou o processo, destacando que se tratava de homologação de aprovação ad referendum 91 
devido à exiguidade de tempo para apreciação pelo CEPEA-CBS e encaminhamento para a 92 

Pró-reitoria de Gestão de Pessoas. Em seguida, falou sobre a Deliberação nº
 
137, de 12 de 93 

novembro de 2019, que alterou a Deliberação nº 75/CEPE/2013. O concurso deverá ser 94 

realizado entre 120 a 180 dias, contados a partir da data de publicação do Edital e o barema da 95 
prova de títulos não poderá conter, em nenhum de seus itens, pontuação relativa a tempo de 96 

exercício ou experiência profissional dos candidatos, pois contraria a Lei do primeiro 97 
emprego. A Presidente passou à leitura do formulário para abertura de concurso público para 98 

Professor do Magistério Superior, destacando: área do concurso: Fitopatologia; exigências e 99 
perfil do candidato: Graduação em Agronomia ou Engenharia Florestal ou Licenciatura em 100 

Ciências Agrícolas e Doutorado em Fitopatologia. Apresentou os nomes dos professores que 101 
irão compor a banca do concurso: Helena Guglielmi Montano (ICBS/UFRRJ); Margarida 102 

Goréte Ferreira do Carmo (IA/UFRRJ); Rosana Rodrigues (UENF); Silvaldo Felipe da 103 
Silveira (UENF); Juvenil Enrique Cares (UnB), como membros titulares e João Pedro 104 

Pimentel (ICBS/UFRRJ); Carlos Antônio Ignácio (ICBS/UFRRJ); Adalberto Correa Café 105 
Filho (UnB), como suplentes. Em votação, a aprovação ad referendum para abertura de 106 

concurso pelo DEnF, incluindo a área de realização do concurso, perfil do candidato e a 107 
composição da banca, foi homologada por unanimidade. 8. Assuntos gerais: a) Modelo de 108 

mobilidade TaxiGov. A Presidente explanou sobre o modelo de mobilidade TaxiGov que foi 109 
introduzido a partir da necessidade da Administração Pública de aperfeiçoar o transporte de 110 

servidores, empregados e colaboradores a serviço dos Órgãos e Entidades, visando garantir 111 
meios adequados para que os mesmos possam desenvolver as suas funções institucionais, no 112 

âmbito do estado do Rio de Janeiro e entorno. Continuando, disse que o TaxiGov foi utilizado 113 
primeiramente na Agência Nacional do Cinema (ANCINE), como projeto piloto. Conforme 114 

dados apresentados pela Pró-reitoria de Assuntos Financeiros, o uso desse aplicativo, estilo 115 
(UBER), para deslocamento de professores, técnicos e discentes, poderá reduzir 116 

significativamente os gastos com combustível, manutenção de veículos e diárias para 117 
motoristas, possibilitando o direcionamento de recursos orçamentários (custeio) para 118 

atendimento a outras demandas. b) Locação de salas de aula. A Presidente informou que o 119 
acesso à ferramenta “Gerenciador de salas”, ainda não está disponível para que a Direção do 120 

ICBS proceda a locação de salas de aulas para as disciplinas da Graduação. Continuando, 121 
disse que segundo informações da Pró-reitoria de Graduação, para o segundo período de 122 

2020, todas as ações serão realizadas através do SIGAA, inclusive com a locação das turmas 123 
sendo realizada pelos Departamentos. c) Vivência acadêmica. A conselheira Rosa Maria 124 

Marcos Mendes relatou sobre os processos de vivência acadêmica, explicando aos demais 125 
conselheiros os procedimentos necessários para o correto encaminhamento. A Conselheira 126 

explicou que os departamentos devem aprovar as vivências acadêmicas em seus colegiados e 127 
em seguida  montar processo com os formulários da(s) vivência(s) acadêmica(s), no próximo 128 

semestre quando os alunos estiverem inscritos, anexar ao processo a lista nominal com 129 
matrícula do(s) alunos e encaminhar o mesmo a PROGRAD. No final do semestre 130 

encaminhar a listagem nominal dos alunos que cumpriram a atividade para que a PROGRAD 131 
emita o certificado. d) Proposta de novos cursos de Graduação. A conselheira Patrícia 132 

Fampa Negreiros de Lima relatou que durante os trabalhos de revisão do PPC de Farmácia e 133 
da matriz curricular, verificou-se que os quatro primeiros períodos do curso de Farmácia são 134 

idênticos aos dos cursos de Nutrição e Biomedicina. Então, o Coordenador do curso de 135 
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Farmácia, Professor Luiz Henrique Guerreiro Rosado havia apresentado a proposta de uma 136 
entrada única para os cursos de saúde, Farmácia, Nutrição e Biomedicina, com separação a 137 

partir do quinto período. Continuando, disse que a entrada atual para o curso de Farmácia 138 
corresponde a 30 vagas por semestre, totalizando 60 vagas por ano. Na proposta que será 139 

apresentada serão 20 vagas para cada curso. A Conselheira destacou ainda que essa nova 140 
forma de ingresso, poderia, inclusive, repercutir positivamente, diminuindo a evasão do curso. 141 

A Presidente informou que havia tomado conhecimento da proposta e que decidiu 142 
primeiramente ouvir a Administração Superior para após, trazer para discussão pelo 143 

Conselho. Relatando a reunião ocorrida, na Reitoria com a presença do Reitor e do Pró-reitor 144 
de Graduação, onde foi solicitado que o processo fosse iniciado para tramitação pelos 145 

conselhos competentes. A conselheira Nidia Majerowicz disse que o ICBS havia sido 146 
contrário à expansão na área de saúde, na época do REUNI. A Presidente disse que havia 147 

integrado a Comissão Consultiva do REUNI e que, embora não tenha havido uma adesão total 148 
à proposta pelo Instituto de Biologia à época, a decisão de expandir mais intensamente na 149 

Área das Humanidades e mais sutilmente nas Engenharias e Saúde havia sido da 150 
Administração Superior, conforme pode ser verificado no Plano de Reestruturação e 151 

Expansão da UFRRJ apresentado para adesão ao REUNI, em 2007. A conselheira Rosa Maria 152 
Marcos Mendes externou sua preocupação com a infraestrutura necessária, visto que o próprio 153 

curso de Farmácia, ainda não possui os laboratórios necessários. A Presidente informou que 154 
projeto será incluído em pauta para apreciação pelo conselho, assim que seja encaminhado 155 

para a Diretoria do ICBS. Nada mais havendo a tratar, a Presidente agradeceu a presença de 156 
todos, agradecendo a colaboração dos Conselheiros durante o ano de 2019, dando por 157 

encerrada a reunião às onze horas e cinquenta e cinco minutos e para constar, Eu Ericson 158 
Ramos de Mello, na função de secretário dessa reunião, lavrei a presente ata que, após lida e 159 

aprovada, será assinada pelos conselheiros participantes à reunião. 160 
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